

# La Universidad y el desarrollo integral de los estudiantes

**Mgr. Kim Vivero**  
Directora de  
Estudiantes

La PUCE-SI como una de las instituciones educativas de nivel superior pioneras en Imbabura y el norte del país, desde su fundación se ha esmerado por entregar a la sociedad profesionales de calidad, revestidos de solvencia académica y competentes en su área de especialidad. En este contexto la Dirección de Estudiantes, luego de realizar una investigación

de las necesidades y carencias de los estudiantes, especialmente en el área humanística, académica, cultural, socioeconómica y deportiva, definió tres ejes fundamentales que procuran facilitar y garantizar la permanencia y ambientación de los alumnos que ingresan a la Universidad, estos son: Formación Integral, Mejoramiento de la Calidad de Vida y la Integración en la Comunidad Universitaria.

## Formación Integral

Uno de los ejes más importantes del Bienestar Universitario, según los datos obtenidos, es la Formación Integral, la cual se desarrolla a través de la participación activa en los clubes culturales, como complemento de la preparación académica y profesional que se comparte en las aulas y laboratorios de cada una de las carreras.

Para ello, se han organizado los clubes de música y danza para que los estudiantes adquieran, desarrollen y perfeccionen sus habilidades, destrezas y competencias en el arte, la música y danza no solo por afición, sino también como un compromiso con la sociedad para recuperar, valorar e iden-



**La PUCE-SI en su misión resalta el formar integralmente personas con capacidad de liderazgo, excelencia académica y científica.**

tificarse con la cultura e idiosincrasia de su pueblo.

De igual manera, los clubes deportivos de fútbol, baloncesto, fortalecimiento muscular y aeróbicos se han convertido,

en medios de estímulo, interacción, participación en la base del desarrollo humano en todas sus dimensiones, para que los estudiantes fortalezcan su salud física, mental y espiritual.

## Mejoramiento de la Calidad de Vida

El segundo elemento que, según este estudio, contribuye al bienestar social de los estudiantes es el mejoramiento de la calidad de vida, por lo que la PUCE-SI ha desarrollado un sistema de becas, créditos educativos y descuentos.

Es así que los estudiantes que no disponen de recursos económicos para solventar los gastos de matrícula pueden solicitar becas de entrenamiento.

De igual forma los estudiantes que se han destacado durante su vida estudiantil en el colegio, como abanderados, escoltas y mejores egresados, pueden hacerse acreedores a diferentes tipos de becas. En este mismo ámbito se encuentran las becas de excelencia académica

que este centro de estudios otorga a aquellos estudiantes que obtengan los mejores promedios en cada semestre de estudio.

Además existen becas para los deportistas destacados que han participado en diferentes torneos y competencias. Así también, las personas que sufren alguna discapacidad física pero que muestran su valentía al asumir los retos profesionales de la sociedad, obtienen un descuento como motivación y apoyo a sus deseos de superación. En este mismo tenor la

Universidad cuenta con varios convenios con el IECE y otras entidades financieras para brindar créditos que faciliten el pago de los estudios, vivienda y alimentación de los estudiantes, contribuyendo así a mejorar su calidad de vida.

## Integración a la Comunidad Universitaria

El estudio muestra la necesidad de un grupo de profesionales de distintas áreas que realicen un seguimiento, asesoría, tutoría y consejería a los estudiantes que tienen problemas personales, sociales y académicos; por esto la Dirección de Estudiantes, el Departamento de misiones universitarias, la Coordinación de Salud y la FUECE-I mantienen reuniones permanentes con la finalidad de buscar los mecanismos más eficaces de ayuda a este grupo de estudiantes buscando siempre la integración de toda la comunidad de la PUCE-SI, para formar no solo buenos profesionales sino buenas personas con valores éticos y cristianos.

Estos antecedentes ponen de manifiesto el cómo lograr que los jóvenes se formen no solo intelectualmente; sino también integralmente, pues hace falta que las instituciones se ocupen de los valores éticos y cristianos de la juventud para contribuir a la formación de una sociedad más humanizada.

**Uno de los ejes más importantes del Bienestar Universitario, según los datos obtenidos, es la Formación Integral, la cual se desarrolla a través de la participación activa en los clubes culturales.**